

LOS Debates

ANO XV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2852

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.

Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.

Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Miércoles 29 de Octubre de 1902

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.

En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudellers, 31.

D. A. R. de Austria, Veraltañá, 5.

AGONIA GROTESCA

Las situaciones liberales presididas por el Sr. Sagasta han concluido siempre de manera lastimosa. Ninguna en grado tal como la presente, aún más negra y más típica que la que, años atrás, fue designada por el apodo de *Corte del matute*.

En lo que toca a ideas, los charlatanes solían antes apostatar ó claudicar para ascender á ministros. Ahora claudican ó apostatan para dejar de serlo. Díganlo los inventores de las leyes de seguridad y de difamación. A sabiendas de que ambas han de morir sin llegar á las Cortes, no han tenido reparo en lanzárlas al público, ni en desacreditarse e inutilizarse revelando una intención que jamás habrá de traducirse en hechos.

En lo que toca á ganancias y frutos, exentos de enumerarlos, nos llamamos los periódicos, pues desempeñan á conciencia esa labor, los amigos y afines de los gobernantes.

Es de dirla que en el salón de conferencias, en los coros privados y en los lugares públicos cuentan unos de otros personajes fusionistas.

No nos causa extrañeza el ver cómo ha tocado á su fin, apenas entrado en sus comienzos, el período parlamentario. Y tampoco nos la produce el observar cómo agoniza por instantes el sistema.

Como quiera que ni de los principios ni de los intereses generales se cuida nadie, el tal sistema, que antiguamente funcionaba y se desenvolvía en el salón de sesiones, arrastrase hoy por correderas y pasillos.

A los grandes discursos y á los provechosos debates, se han sucedido las envenenadas confidencias y las sangrientas murmuraciones.

La representación nacional ha abandonado el circo para instalarse en el desoladero.

Y tan universal es la crítica, tan precisas son las señas que de los acertos é intentos reprobables se dan por los conocedores, y tal cúmulo de detallles se amontona en la mención de abusos, corruptelas e irregularidades, que á veces imaginamos que no ha habido sino un error de dirección en el proyecto de ley contra la calumnia.

Menos absurdo, arbitrario y ridículo sin llegar á la solución.

cule parecería ese proyecto si se refiere á los correligionarios y no á los fiscalizadores.

De cualquier modo, que sea, la situación llamada liberal muere como aquél monarca inglés que, por gula é imprudencia de beodo, se ahogó en un tonel de malyasia. Pero no es pre-

cisamente malvicia el líquido en que torga.

el viejo e inútil fusionismo se ahoga.

Entretiénese en sus postimerías hablando de reformas municipales, de reducción de diócesis, de alianzas posibles y de escuadras futuras; pero ya no engaña á nadie con esos resquebrajados espejuelos. Sabe todo el mundo, incluso los que de él reciben

mercedes y sueldos, que están conta-

sadas sus horas.

Ha ensayado cuánto "había que ensayar para aferrarse al poder", y creyendo hacerse agradable á los que lo otorgan ó lo quitan, ha echado al agua, no ya todo su bagaje, pero tam-

bien toda su historia.

Jústa pena de tamañas flaquezas y derrogaciones es el menosprecio general que le acompaña en su grotesca agonía.

Con igual tedio le contemplan los vendidos y los adulados. Estos no le agradecen la entrega, y se consideran innecesario desde que de él se han servido; aquéllos no olvidarán nunca la torcida intención, siquiera esa intención no haya podido concretarse en leyes.

A fuerza de engaños y de desahogo, logró ese partido cogotar los oídos de la opinión, infundir en los ánimos mejor templados un mortal desaliento e inocular en la sangre española el virus de la absoluta desconfianza.

Pero cae, se deshace y muere de la descomposición propia, sin que le valga el haber anulado las iniciativas de la conciencia pública.

Cuando pase su cadáver, habrá muchos que se tapen las narices; no habrá nadie que se quite el sombrero.

Los plazos largos

Pero de todos los plazos largos que el Sr. Sagasta ha dado en su vida, el

ninguno como el que el sábado últi-

mo marcó en la alta Cámara.

Preguntaba el Sr. Gullón si era

cierto que iban a ser suprimidas al-

gunas sedes episcopales, temiendo

que la supresión tocase á As-

casísicamente el problema vinícola y

azucarero en todas sus manifestacio-

nes, nos fijaremos de preferencia en

lo que ha sido el verdadero objeto de

la Exposición. Si es

definitiva del problema vinícola y

azucarero en todas sus manifestacio-

nes, nos fijaremos de preferencia en

lo que ha sido el verdadero objeto de

la Exposición. Si es

realmente llamaba la atención de los

visitantes y que puede designarse

por el clou de la Exposición era el de-

partamento de los motores, notabilí-

sísimos todos, y principalmente la sala

de los aparatos destinados á la cale-

facción y al alumbrado.

Innumerables lámparas de todos

sistemas y variedades á cual más per-

feccionadas y económicas se confun-

dian con toda clase de instrumentos y

útiles para la calefacción y demás usos

domésticos. Se vean allí hornillos,

planchas, caloríferos, etc., verdaderas

novedades presentadas con exquisito

gusto artístico.

La utilización industrial y comer-

cial del alcohol puede asegurarse que

ha recibido su sanción en el Concurso

de Montpellier, segundo en su gé-

nero que ha celebrado Francia. Las

experiencias hechas para la ilumi-

nación de algunas casas, grandes sa-

las y fachada del teatro la noche del

14, han demostrado que el alcohol

puede figurar dignamente al lado del

gás de hulla, del acetileno y luz eléc-

trica.

El alcohol se emplea desnaturali-

zado puro unas veces, carburado

otras, es decir, mezclado con cierta

porción de bencina que aumenta su

potencia calorífica y luminosa. Las

lámparas de alcohol presentadas al

Concurso comprenden un gran nú-

mero de tipos y se diferencian por el

principio que las inspira. Las unas

son idénticas á los quinqués de pe-

tróleo y en las cuales se utiliza el

alcohol carburado. Las otras son de

mechero incandescente y eran las

más numerosas que figuraban en la

Exposición y en cuantas iluminacio-

nnes y proyecciones se han practicado.

Su mecanismo es sencillo. El al-

cohol contenido en un depósito se es-

capa por diversos orificios que atra-

viesan una parte del aparato, calen-

tada por diferentes medios, donde se

volatiliza, mezclándose con cierta

cantidad de aire, para quemarse ju-

go en el punto de salida, encima del

Estación enotécnica DE ESPAÑA EN CETTE

BOLETIN SEMANAL

Concurso exposición de Montpellier sobre el alcohol y sus aplicaciones

El 11 del presente Octubre tuvo lu-gar la apertura oficial de la Exposi-ción que la Société départementale d'encouragement á l'agriculture de l'Hérault ha organizado en dicha villa. El objeto principal del Concur-so, por más que en él figuraba una buena sección de maquinaria agrícola, con instalaciones de floricultura, frutería, vinicultura y aves, era la aplicación directa del alcohol á todos los usos industriales y domésticos.

Durante la Exposición, que se ha cerrado el 21, se han dado conferencias sobre el alcohol y sus aplicacio-nes por eminentes personalidades; se ha celebrado un Congreso regional

vinícola, donde han acudido represen-tantes de muchas sociedades y sindi-

catos, tomándose importantes acuer-dos; se ha celebrado una corrida de

automóviles movidos por el alcohol,

y se han hecho numerosas experien-cias para poner de manifiesto los pro-

blemas, el jefe de los liberales em-plea todo su tiempo y toda su intel-i-

ligencia, no en buscar el medio de reci-

gros realizados en poco tiempo para

solverlo, sino en ver cómo se dirá la utilización del alcohol en el alum-

brado, calefacción y fuerza motriz.

Menos absurdo, arbitrario y ridi-

culo sin llegar á la solución.

cual está emplazado el manguito que el calor de la llama lleva á la incandescencia.

Según el modo de vaporización del alcohol, es decir, según el sistema de calentamiento, se distinguen cuatro tipos de lámparas: 1.^a, cuando el alcohol es gasificado por una llamita permanente; 2.^a, cuando lo es por una llama derivada; 3.^a, cuando lo es por la llama directamente, y 4.^a, cuando para producir dicho efecto se emplea una varilla metálica conductriz calentada por la llama.

Los citados sistemas del alumbrado por el alcohol, aparte de los peligros de una explosión que algunos les reprochan, tienen la ventaja de no producir el olor desagradable del petróleo, ni manchar los dedos, ni cuan-
to toca,

Los resultados de la Exposición-Concurso no han podido ser, pués, más brillantes. Resueltos quedan todos los problemas de la utilización del alcohol con relación al alumbrado, calefacción y fuerza motriz; pero, como decíamos no hace muchos días al ocuparnos del alcohol y sus aplicaciones en Francia y Alemania, falta ahora resolver el aspecto económico de la cuestión y sin el cual solamente los que no tengan que satisfacer derechos de consumo y otras gabelas podrán utilizarlo.

El alcohol desnaturalizado se vende en Francia de 50 á 70 céntimos el litro, esto es, casi á doble precio que el petróleo, y en Alemania su precio es de 25 céntimos. La diferencia de coste explica el por qué en la última de dichas naciones el consumo aumenta fabulosamente de dia en dia, mientras que en la primera, á pesar de los pérpetuos esfuerzos realizados, queda estacionado y decrece. El comercio y la industria, como hemos visto, han dicho ya su última palabra. Toca ahora á los Gobiernos hacer desaparecer las dificultades en la circulación y venta, abaratando su precio.

A VUELTA PLUMA

Como no podía dejar de suceder, dados los sentimientos del vecindario y su nobilísimo y patriótico objetivo, la manifestación del lunes fué una briosa y elocuente prueba de que nuestro pueblo no se resigna á ser sacrificado, no está dispuesto á tolerar que se le arranque su Obispo y se suprima su Diócesis, y que cuando el vecindario calla y permanece indolente y apático ante una amenaza, un atropello ó una ofensa, culpa es de las clases directoras, de los que debieran iniciar esos movimientos de opinión, de los que más deber que nadie tienen de encauzar y dirigir la energética protesta de un pueblo que se vé atropellado en sus derechos; no del vecindario, siempre dispuesto y decidido á volver por su buen nombre y á secundar todo lo bueno, todo lo digno, todo lo conveniente á nuestra ciudad.

Por eso, aún mal dirigida y peor preparada la manifestación de ayer, fué entusiasta y grandiosa; fué la explosión de los sentimientos de todo

un pueblo contra los que tratan de cercernos el único elemento de vida que nos resta.

A la llegada del Ilmo. Sr. Obispo á nuestra estación, procedente de la Romería al Bartolo, donde bendijo la Cruz monumental, esperábamos las autoridades locales, representantes del Cabildo Catedral, varias colectividades religiosas, agrícolas y recreativas, muchos sacerdotes y estudiantes del Seminario y colegios de San José y San Luis y numerosas personalidades pertenecientes á todas las clases sociales, entre ellos, políticos, periodistas, abogados, notarios, médicos, farmacéuticos, hacendados, industriales, comerciantes, agricultores y, en una palabra, cuanto vale y representa en nuestra ciudad.

A los acordes de las dos bandas de la población y mientras se oían vivas repetidos y entusiastas á nuestro Prelado, á la Diócesis y á Tortosa, fué acompañado el Sr. Obispo á Palacio, donde el abogado D. Antonio de Monasterio le hizo entrega de las exposiciones que Tortosa envía á Su Santidad León XIII y al Gobierno de Su Majestad, al que contestó nuestro Prelado con frases de vivísima gratitud, reiterando sus ofrecimientos para defender nuestro derecho en el Senado y donde fuera menester y repitiendo que ahora, como cuando hizo su primera entrada en nuestra ciudad, su lema ha sido y será siempre *Todo por Tortosa y para Tortosa*.

Bien, muy bien por nuestra ciudad, que ha sabido cumplir con lo que á la vez demandan su historia y sus intereses!

El miércoles último des-apareció del callejón de los burros un *idem* que, atado allí y al cuidado de la mujer encargada de su custodia, mediante el estipendio de costumbre, esperaba que regresara del Mercado su propietaria, que era la esposa de Joaquín Valdeperes, huertano de Pimpi.

No comprendemos como un dia puede desaparecerse un carro, otro un asno, y que los autores de estos robos no sean habidos.

El dia menos pensado un caco cualquiera se lleva la iglesia del Rosario y queda solucionado el conflicto de las travesías del Puente del Estado.

Bien, muy bien, Sr. Alcal-de accidental: vaya V. siguiendo nuestras indicaciones y obtendrá con seguridad el aplauso de la opinión pública y los elogios sinceros del vecindario.

Pero no vaya V. á dormirse ahora sobre los laureles conquistados ayer. Es necesario no quedarse en la suerte, sino reunir á diario á la Comisión ó á los representantes de las principales colectividades y personalidades importantes, recabar la adhesión de los representantes en Cortes de los distritos de la Diócesis é imitar, en una palabra, lo que se hace en Tarragona y otras ciudades.

El pueblo responde siempre cuando se le llama para algo útil, noble y grande; y cuando el que lo llama lo hace con propósito sincero de servir al país.

¿Ve V. como ahora le aplaudimos? Con que vaya V. atendiendo nues- tras indicaciones y mejore... su sin-

taxis, y ¿qué duda tiene que podemos aun ser buenos amigos?

El Consejo del Banco de España ha nombrado director de la sucursal de Tortosa á D. Eloy Suárez, cajero de la sucursal de Sevilla en la actualidad.

A consecuencia de un ata-que cerebral, se halla en cama gravemente enfermo nuestro querido amigo el ilustrísimo Sr. D. Federico Pons y Montells, magistrado de la Audiencia provincial de Madrid.

Hacemos fervientes votos al Altísimo para que obtenga un pronto restablecimiento tan respetable y estimado amigo.

La Tesorería de Hacienda anuncia haber sido aceptada por la Arrendataria de servicios públicos de esta provincia la dimisión presentada por el agente recaudador de contribuciones de la primera zona de Tortosa D. Germán Adell Borrell y nombrado para dicho cargo el auxiliar de la misma D. Francisco Ferrer Mateu.

El juez municipal de Ulldecona cita á dos sujetos desconocidos que causaron heridas leves á Eduardo Aguilera Aldret, vecino de Tortosa.

El pasado sábado los vecinos de Villalba Francisco Vandellós Vidal y Miguel Creus Suñé, al encontrarse en el camino rural de «Pedreras», de aquél término municipal, reanudaron unas disputas que días anteriores habían surgido por si un perro del primero había muerto algunos conejos de propiedad del segundo, y viéndose á las manos, resultó el Vendrellés con una herida de arma blanca en la parte superior de la espalda y el Creus con varias heridas en la cabeza.

El juzgado municipal instruye las oportunas diligencias.

El Consejo del Banco de España se ha ocupado de los billetes de 50, 100 y 1.000 pesetas que han de ser estampados nuevamente, estudiando las facilidades que ofrecen al efecto casas de Alemania, Rusia é Inglaterra, entre ellas una cuyos especiales procedimientos impiden que los falsificadores puedan hallar medios auxiliares en los procedimientos mecánicos de reproducción.

Con el hermoso servicio de café que se rifaba en la calle Den Carbó ha sido agraciado D. Joaquín Barberá.

El agente ejecutivo por débito á la Hacienda, de esta ciudad, publica el edicto de subasta para la venta de una finca de D. Jacinto Sabaté Jardí por débitos á la contribución territorial.

Ha sido trasladado á Teruel el ingeniero de montes que presta servicio en la provincia de Tarragona, D. Manuel Corsini y Senesplea.

En vista del resultado ne-gativo de las gestiones hechas por el Ayuntamiento de Reus, encaminadas al logro de un concierto gremial para cubrir el cupo de consumos, se ha acordado anunciar la primera subasta para el arrendamiento del odioso impuesto.

Como anunciamos ayer por la tarde, el domingo último celebróse en la Canonja un mitin agrícola, al cual concurrieron cerca de 500 agricultores, la mayor parte propietarios. Concurrió también una representación del Círculo Zorrilla, otra de la Asociación agrícola de Constantí y otra de la Cámara de Reus.

Todos los oradores, que fueron el Sr. Llauderó, de la Canonja, el abogado Sr. Sampson, el agricultor señor Fonts y el médico oculista doctor Gras Fortuny, de Reus, estuvieron muy elocuentes en sus respectivos discursos, mereciendo generales aplausos.

En medio del mayor entusiasmo nombróse una Junta local compuesta de los Sres. Qué, Rabusón, Jaimá, Canadell, Pons y Dalmau.

La pareja de la Guardia civil de Hospitalet, practicando el pasado sábado servicio forestal de montes, descubrió una considerable corta de pinos en la partida «Rera Roja» del término municipal de Vandellos, sorprendiendo cerca del indicado punto al vecino de dicho pueblo Manuel Domenech con una hacha, siendo detenido como presunto autor de la corte fraudulenta y puesto con el correspondiente atestado á disposición del juzgado.

Los pinos cortados fueron 60 que indican aproximadamente unos 5 metros de longitud por 20 centímetros de diámetro.

Ha cesado en el cargo de maestra auxiliar interina de niñas de Amposta D. María de la Cinta Piñol y Estupiñá, quedando, por lo tanto, vacante dicha plaza.

Hoy á las once reanudará sus sesiones ordinarias la Diputación provincial, que presidirá el vicepresidente de la misma D. Juan Esplugas por hallarse en uso de licencia el presidente D. Juan Huguer.

También celebrará sesión la Comisión provincial.

En varias poblaciones de Italia vienen realizándose en los días festivos manifestaciones de las clases trabajadoras contra los gastos improductivos.

Los manifestantes llevan en los sombreros un tarjetón con la inscripción que sigue:

«Más paz y menos armas.—Redúzcanse los gastos militares.—Paz y trabajo.—Libertad y justicia.»

Por real decreto ha sido commutada por la de destierro la pena impuesta al abogado D. Segundo Martínez, procesado varias veces por desacato á la sala de la Audiencia provincial y al juez de instrucción de ésta.

Tenemos el gusto de anunciar á los productores españoles de naranja, que un nuevo extensísimo mercado se abre á sus iniciativas: el mercado alemán. Como ensayo para dar comienzo á la importación en grande escala, se ha constituido en Bremen una Sociedad con 500.000 marcos de capital, cuyas acciones se hallan repartidas entre las más importantes casas comerciales de aquella ciudad.

Dispone ya la nueva compañía de un almacén espacioso, construido

Consultorio Médico-Quirúrgico

DE JOSÉ MATHEU

Horas de consulta: De 11 a 1 y de 5 a 7

Cruera, 7, 1.^o (al lado del Palacio Episcopal)

TORTOSA

expresamente para la recepción y almacenaje de los frutos, y de varios vapores fruteros, que por ahora harán regularmente su servicio quincenal, admitiendo por de pronto de 5 a 6.000 cajas cada uno.

De esperar es que, aprovechando dolorosas enseñanzas, no nos cerremos nosotros mismos los amplios horizontes que se descubren.

Las «Dentistas Oliveres» se halla de venta en la droguería de D. José Vericat, calle Den Carbó.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guano especial para el trigo, superfosfatos y sales potásicas para esta temporada.

ELIXIR VERDI

Véase el anuncio en la 4.^a plana.

ELIXIR

INGLUVINA

GIOL

El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades del Estómago e intestinos.

MAQUINAS «SINGER»

Véase el anuncio en la 4.^a plana.

Las renombradas aguas minerales alcalinas de **Vichy-Hôpital** (estómago **Vichy**, Célestins (vías urinarias) y **Vichy-Grande Grille** (hígado), son las que mejores resultados producen. Los enfermos que no puedan adquirirlas, harán bien en empleo en vez de preparados y de aguas deficientes la **Sal Vichy-Etat**, ó los **Comprimidos Vichy-Etat**, productos que se elaboran en el mismo Vichy y que obran muy satisfactoriamente, siendo sus precios de venta en extremo reducidos. Las **Pastillas Vichy-Etat** (en cajas metálicas precintadas) combaten las acedias, digestiones difíciles, etc. Venta en farmacias y droguerías.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 28 de Octubre de 1902

Barómetro

Máxima 756 Mínima 755 Oscilación 1

Termómetro

Máxima 29 Mínima 14 Media 21°50
Evaporímetro, 6°9

Pluviómetro 0'0

Estado del cielo, Despejado.

Dirección del viento S. E.

Termómetro seco 19.

Id. húmedo 14

El Alumno

Juan Llanes

El Alumno,
Juan Ballestar

LIBROS REVISTAS

El último número de la popular revista *Actualidades* contiene el siguiente sumario:

El último abrazo..., cuento de Ernesto Polo.—Nota política, por Tovar.—Cuentecillo, poesía de José Guerra.—El duende del mesón, poesía por Redondo y Menduiña.—Desde la cárcel, por Luis Falcato.—¡Ande el movimiento!, por Juan Pérez Zúñiga.—¡Puritanos! ¡¡Ideales!! ¡¡Deliciosos!!! ¡¡Sublimes!!!, satirilla de José Rodao.—El juego y los jugadores, por Arturo de Aixelá.—Notas de la cartera de Juan Ingénuo.—Rasgueos, por Herizo Alvarez y Sección recreativa, de D. Evaristo.

Publica además el retrato del escultor Suñol, recientemente fallecido, y varias planas artísticas y preciosas ilustraciones.

Precio: 20 céntimos.

SECCION OFICIAL

BANDO

El Alcalde constitucional de la ciudad de Tortosa:

Hace saber: Que dispuesto por el artículo 1.^o del Real Decreto de 31 de Mayo último que la moneda divisionaria de plata de sistemas anteriores al de 1868 cese de circular el 1.^o de Noviembre próximo y considerando que lo perentorio del plazo puede motivar perjuicios á los vecinos que al terminar aquél no hayan podido canjear dicha moneda, he acordado que la misma sea admitida en la Caja del Excmo. Ayuntamiento hasta el dia 12 inclusivé del próximo mes de Noviembre en pago de los impuestos y arbitrios municipales.

Tortosa 28 Octubre 1902.—El Alcalde accidental, MANUEL DOMINGO.

Correos de Madrid

27 de Octubre de 1902.

DISCURSO DE LOPEZ DOMINGUEZ

El general López Domínguez desarrolla la interpelación anunciada.

Empieza lamentando la indisposición del Sr. Sagasta que impide al jefe del Gobierno oírle y contestarle.

Rechaza la idea de que los debates políticos sean estériles.

Lo que los representantes del país dicen en el Parlamento juzgando la situación política nunca es baldío; cuando menos sirve para que el Rey conozca todos los latidos de la opinión.

Defiende luego la concentración po-

lítica que dé á la gobernación del Estado numerosas orientaciones y acabe con el monopolio del poder por los partidos turnantes.

Dedica grandes elogios al partido conservador y á la obra que dirige por el Sr. Canovas del Castillo realizó en los primeros tiempos de la Restauración; y aplaude también la labor histórica del partido liberal.

Combate con energía el turno de los partidos, reducidos éstos á dos unidades seguidas de ceros, y cuya única finalidad resulta ser el falseamiento de las elecciones.

La política del gobierno, según el orador, se reduce á la negación y el quietismo.

Sostiene que las asociaciones religiosas no asociadas deben quedar sometidas á la ley común.

Considera lícito el regionalismo; pero se ha desviado de su objetivo por la impresión del gobierno, que ni ha sabido obrar á tiempo ni luego reprimir con firmeza los aientos del separatismo en Bilbao y Barcelona.

Pide cual es el programa del gobierno, el cuál solo vive de concentraciones y conciliaciones.

Lamenta que á raíz de la mayoría de edad del Rey no se hubiese constituido un gobierno de prestigio que habría constituido una tregua para organizar nuevos partidos.

Termina diciendo que la opinión está muerta por la falta de fe.

Alarma

Esta noche han circulado insistentes rumores de que el Sr. Sagasta se halla bastante grave.

Los íntimos del jefe del Gobierno lo desmienten en absoluto; pero no ocultan su inquietud, pues dados la edad y achaques del Sr. Sagasta, existe el peligro de inesperadas complicaciones que, por ahora, afortunadamente, no se han presentado.

Son muchos los que hacen notar que cuando la temperatura de invierno se deje sentir en toda su crudeza, el jefe del Gobierno se verá recluido forzosamente en su casa, cuya circunstancia podría tener influjo decisivo en la política.

LOS REPUBLICANOS

Ha negado el Sr. Lerroux que se haya ofrecido al Sr. Salmerón la jefatura de los republicanos radicales.

Es preciso para ello que se reúna

la asamblea convocada por los revolucionarios.

Ha dicho el Sr. Lerroux que, por su parte, reconocerá la jefatura del Sr. Salmerón si éste cuenta con fuerzas suficientes.

OBSEQUIO A QUEROL

Los admiradores del laureado escultor Sr. Querol le regalarán las insignias de la Orden de Alfonso XII.

LA PEREGRINACIÓN ESPAÑOLA

Telegrafian de Roma que ayer, en el Colegio Español, se ha verificado una solemne recepción en honor de los organizadores de la peregrinación española, á la que asistieron los obispos de Madrid, Barcelona y Sevilla, el embajador Sr. Agüera y los cardenales Rampolla y Gremont.

El cardenal Rampolla dijo que el Papa está muy satisfecho de la prueba de adhesión que le han dado los españoles.

No han dado aún los regalos de la peregrinación, que importan 600.000 francos, por haberlos detenido en la frontera hasta que paguen los derechos de aduana.

En el Vaticano han aconsejado que se cambien las señas á los bultos, dirigiéndolos al Papa, quien goza de franquicia arancelaria.

Coronas

En el acreditado establecimiento de atuendos y artículos de viaje de D. Abel Rollan, calle de la Cruera, n.^o 5 (junto al Palacio Episcopal), se acaba de recibir un grande y variado surtido en coronas y pensamientos de metal y porcelana propios para la fiesta de Todos los Santos.

En esta casa el público tiene que quedar satisfecho, tanto por el gusto como por la economía.

Se ponen lazos y se arreglan las coronas viejas con flores y hojas de porcelana.

No equivocarse:

Calle de la Cruera, n.^o 5

(junto al Palacio Episcopal)

TORTOSA

PROFESORA DE FRANCES

En la calle Mayor de Santiago, n.^o 8, (Remolinos) se ha abierto desde el 1.^o del actual un Colegio de Francés para niñas y señoritas dirigido por la ilustrada y distinguida profesora Mademoiselle Carolina Ciel, ex-alumna de uno de los principales Centros de enseñanza de París.

En este colegio encontrarán las alumnas una enseñanza sólida de francés, tanto por la parte teórica como práctica.

Dicha profesora á petición de las familias que lo deseen se trasladará á domicilio.

Para más informaciones y condiciones dirigirse á dicha calle, n.^o 8, todos los días, de la noche de la mañana hasta las siete de la tarde.

Imp. Biarnés, á c. de Alguré, Cambios, 3.

A. OLIVERES

MÉDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París.

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

Paseo Franquet, Pral.
Tortosa.

CONSULTA DE 11 A 1.

JARUPE PAGLIANO

del Prof.

**GIROLAMO
PAGLIANO**

Es el mejor depurativo y refrescante de la sangre

60 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia. Exijase la marca de fábrica registrada, cuyo dibujo, en azul celeste, tiene la firma en negro de "Girolamo Pagliano".

AGENTES EN ESPAÑA:
J. URIACH Y COMP., Barcelona

Acción de la sangre

Farmacia de Monner

SECCIÓN DE ORTOPEDIA, OBJETOS DE GOMA Y APARATOS

(PRECIOS DE FÁBRICA)

Bragueros de lujo, resistentes y sencillos, de todas clases y precios.—Fajas umbilicales y ventrales.—Cinturones de Diana, insustituibles para la menstruación; elegancia y limpieza.—Geringas de goma gris y roja, intermitentes y continuas, de níquel con émbolo y automáticas.—Peras de goma gris y roja de todas clases y tamaños.—Lanzas polvos de goma y cauchú.—Biberones de varias clases.—Guarda leches de cristal, goma y cauchú.—Tiraleches de goma, cristal y boj.—Ventosas de cristal y goma.—Pezarios de goma y cauchú.—Suspensorios de goma, seda y algodón.—Especulum de Ferguson y porcelana.—Sondas uretrales, vaginales y esofágicas.—Duchas nasales.—Duchas de Esmarch.—Vegigas para aplicaciones de hielo.—Cigarros de brea.—Trompetillas acústicas para los sordos.—Geringuillas Pravaz.—Pulverizadores con sujeta lenguas para la difteria y de varias otras clases.—Tubos de drenaje.—Portacáusticos.—Termómetros clínicos con corrección autorizada.—Cura completa de Lister.—Reflector Nithack para el examen de la boca y faringe de los niños, etc., etc., etc.

CARBÓ, 15**PESCADORES, 2 y 4**

TORTOSA

Salvación de los niños

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la Baba á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los espasmos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, Cuchs, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la Baba.

De venta al por mayor y menor:

D. Enrique Carpa y Ida, de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

Vale a caja grande 1 peseta.

pequeña 0'50

Máquinas perfeccionadas para coser y hacer calceta

WERTHEIM

Se recomienda la máquina Oscilante A para familia para coser y bordar.

CATALOGOS GRATIS

Sucursal en Reus: Mayor, 7

Representante en Tortosa: ZAPATERIA MORESO,

Plaza Catedral

en Tarragona

MEDIO

Pídase el catálogo ilustrado que se dá gratis

RAMBLA DE SAN JUAN, 41

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

en Tarragona

para trabajos artísticos y uso doméstico